

La Voz de la Provincia

AÑO II

DIARIO CONSERVADOR

NÚM. 447

SUSCRIPCIÓN

HUESCA: Un mes, UNA PESETA.
FUERA: Pagando en la Administración, 3'50
trimestre.—Pagando en el domicilio del sus-
criptor, 1'25 al mes.

HUESCA.—Martes 20 de Julio de 1897

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Coso alto, núm. 33, piso bajo

ANUNCIOS

De columna: DIEZ cts. de peseta línea.
Especiales, de temporada y comunicados,
precio convencional.
No se devuelven originales

TRASLADO

Se ha hecho del **Café de Lorenzo Fuyola**, sito en la calle de Zaragoza, número 2, á los **Porches de Vega-Armijo**, números 2 y 3.

Desde el 1.º de Julio, quedan abiertos al público los nuevos locales, en donde se servirá con el esmero que el Establecimiento tiene acreditado.

Pórticos de Vega-Armijo, 2 y 3

Matilde Naude

Camisera y modista en blanco

Con el esmerado gusto y exactitud que tanto la ha acreditado, confecciona todo lo concerniente al ramo de camisería y toda clase de ropa blanca.

También confecciona, ajustándose rigurosamente á la moda, faidones de cristianar, canastillas y equipos de novia, desde el más modesto al más fastuoso.

Coso alto, 54, 2.º

Vino tónico nutritivo Florensa.—Vino de Hemoglobina Florensa.—Emulsión Florensa.—Elixir de Guayacol Florensa. Véase el anuncio en la última plana.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—San Elias, Santas Librada, Margarita y Severa, mártir.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Práxedes, virgen y San Feliciano.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve.

En el convento de San Miguel á las seis y cuarto de la mañana misa rezada.

La Hora Santa en San Vicente el Real de seis á siete de la tarde.

Oficial

Gaceta

Gobernación.—Real orden señalando como segundo período de la temporada oficial en el balneario de Archena desde el 1.º de Septiembre al 30 de Noviembre.

—Real orden resolviendo que los arts. 149 y 150 de la ley de reforma de reclutamiento deban aplicarse á todos los mozos que en la actualidad se hallen sujetos al servicio militar, sea cual fuere el reemplazo á que pertenecen.

—Real orden resolutoria de un expediente con motivo de instancia de D. Domingo Rabella, en solicitud de que se le incluya en el escalafón de médicos directores de baños.

—Real orden disponiendo se admitan á libre plática los buques procedentes de Nagasaki (Japón), por haber desaparecido la epidemia cólica de dicho punto.

Fomento.—Real orden autorizando á don Juan Valor, vecino de Málaga, para hacer los estudios de ordenación de varios montes incluidos en el catálogo de los exceptuados en dicha provincia.

—Otra disponiendo que se provean por oposición varias cátedras vacantes en las Universidades de Barcelona, Zaragoza y Oviedo.

Madrid por dentro

Entre todos la mataron...

(De La Epoca.)

Acomete el *Heraldo* un tema interesante. Tan interesante, que estamos seguros de que ha de abandonarlo hoy mismo para consagrar gallardías de entendimiento y galanuras de pluma al comentario de las garrulerías zaragozanas, á las últimas declaraciones de Silvela ó al cultivo de cualquier *canard* que revolotee sobre los pantanos de Cuba. Será lástima, porque el tema que aborda el *Heraldo* no es para tratado con semejante desdén, relegándolo á la categoría de los asuntos interplanetarios, á que sólo acude cuando es menester llenar, sea como sea, una columna vacía.

El tema es «Madrid por dentro», la vida íntima de Madrid, con sus pobres y con suslenonas, con el polvo infecto que levantan las escobas mecánicas, y con el polvo nauseabundo que en las calles principales de la villa deposita la miseria social.

Cuanto dice el *Heraldo* es cierto; ¿por qué hemos de negar lo que salta á los ojos de todos? Los mendigos campan por sus respetos; las calles más céntricas conviértense desde la una de la madrugada en mercado de ruidoso de mercancías averiadas; las tabernas se cierran cuando Dios quiere, la gente que trasnocha alborota por las calles todo lo que puede; las columnas mingitorias no son una necesidad para los trasnochadores aludidos; las barrederas mecánicas son de lo más sucio que se conoce, no por ellas, sino por la forma en que se las maneja; los aurigas van hechos unos fachas y apestan á vino, etc., etc.

¡Si esto lo sabe, porque lo padece, todo Madrid!

Pero el *Heraldo*, irreprochable como historiador de la miseria madrileña, es injusto de toda injusticia como crítico de semejante historia. Esto que el colega señala como pecado de los autoridades, como cosa en cuyo remedio sólo deben emplearse el gobernador y el alcalde, es la obra de todos nosotros, de todos los que vi-

vimos en Madrid, y acaso aquellas autoridades sean «el menor padre de todos.»

Desde luego mucho menos culpables que los periódicos mismos. No conocemos ninguna capital de Europa cuya prensa se ocupe más que la nuestra en campañas municipales. Aquí, cuando más descuidado está uno, aparece en una hoja un suelto revelador de un *chanchullo* espantable, y la bola de nieve, aunque sea en plena canícula, queda formada de la mañana á la noche, y durante quince días no se encuentran en los periódicos más que terribles palabrotas, por cuenta y á expensas de concejales y de alcaldes. Esto sin contar los casos extraordinarios, en que la cosa acaba en solemnisimo paseo por entre los árboles del Prado y Recoletos.

Pues bien; esta prensa que tal preferencia otorga á la vida municipal, es verdaderamente modelo de abandono en cuanto respecta á la vida urbana. Y es que, como en todos los pueblos decaídos, no se analizan esas cuestiones sino por el aspecto sonoro y vacío de la moralidad administrativa.

¿Se trata de asfaltar una calle, de entarugar otra, de arreglar el piso de un paseo? Pues en seguida salta un periódico insinuando que el concejal H se va á comer unos cuantos carros de piedra ó de tarugos. ¿Se trata de abrir una plaza de esas que tanta falta hacen en Madrid, como respiraderos para su población que se ahoga? Pues busque usted en el periódico de tanta la insidia contra D. Mengano, que trata de que le expropian una casa sobornando á todo bicho viviente. ¿Se va por árboles á un vivero con objeto de distribuirlos en los innumerables rincones madrileños que piden un poco de sombra? Pues la prensa unánime baraja de tal suerte la ética concejal con la botánica urbana, que los árboles se quedan donde no sirven para nada, y el madrileño no tiene sombra que le ampare. ¿Qué más? ¿Quién no recuerda la indignación de algunos periódicos cuando se habló de trasladar la Cibeles al sitio donde hoy la vemos, tan guapa, aunque expuesta á la acometividad amorosa del pobre Carreño? ¿Cómo protestaron aquellos diarios del atropello que se tramaba contra la fuente de nuestros mayores!

Ahora mismo, mientras el *Heraldo* se lamenta de las nubes del polvo que á la hora del alba levantan las escobas, la Audiencia señala la vista de un proceso formado á propósito de las limpiezas. A nadie ocurrió ni ocurrir hablar de ellas desde el punto de vista práctico de las conveniencias de Madrid; de que se barra pronto y

bien; de que se riegue como Dios manda y en horas oportunas. En cambio todos nos pusimos de acuerdo para llevar al banquillo unos cuantos concejales, sospechándolos de haberse lucrado en tanto más cuanto, sobre eso de la basura...

A Barcelona engrandeciola Riusy Tauler, burlándose de los periódicos que le acusaban de inmoralidad; pero no se puede pretender de todo el mundo igual desprecio para las malicias periodísticas. Las reformas de las grandes poblaciones, lo mismo esas menudencias urbanas que cuenta el *Heraldo*, que las grandes obras de embellecimiento é higiene, no se puede hacer sino manejando intereses muy considerables, lastimando á unos, favoreciendo á otros... y ¡cualquiera se atreva á hacer esto en Madrid, donde la malicia vuela tanto y donde las redacciones tienen abiertas sus ventanas á todo lo que vuela! En París los periódicos siempre citan como modelo de alcaldes á Haussmann, un señor que derribó la mar de casas y que no fué perdiendo nada con ello; pero que rehizo la gran ciudad.

En Madrid los periódicos no han elogiado con calor á más alcaldes que á un conde y un marqués que no firmaban por nada del mundo un expediente en que se tratase de dinero, para que no se les colase la inmoralidad abominable por entre los puntos de la pluma.

Y no sólo á los periódicos, sino también al público hay que extender las culpas. En algunos de los males deplorados por el *Heraldo*, todas las responsabilidades son de los vecinos mismos de Madrid. Lo diremos con toda la pena que ustedes quieran, pero lo diremos sinceramente: aquí, donde está tan bajo el nivel de la cultura intelectual, está mucho más bajo el de la cultura y policía de las costumbres.

Cuando un alcalde de Madrid prohibió fumar en el interior de los tranvías, ¿quién no presencié media docena de escenas en que unos cuantos caballeros querían *lynchar* al cobrador porque no les dejaba poner perdidas de humo y de saliva á las señoras? Pues esto es un signo harto elocuente.

¿Cree el *Heraldo* que si no tuviésemos todos más fácil la limosna callejera que la caridad colectiva y á domicilio, habría tantos mendigos de industria? ¿Cree que si todos los cafés y tabernas se cerrasen á las dos en punto, no habría todas las noches un motín á sus puertas? ¿Cree el *Heraldo* que si serenos y guardias llevasen á la prevención todos los señoritos que alborotan por las calles, no tendría aquel mismo periódico que publicar una noticia en que algún amigo suyo se quejase de haber sido

atropellado bárbaramente por la autoridad? ¿Cree que los cocheros serían tan fachosos y tan desvergonzados si algunos señoritos no los tuviesen acostumbrados á departir con ellos y á ofrecerles una copa á la puerta de todas las tabernas «del tránsito?»

Resignémonos, pues, al aduar africano, mientras no nos resolvamos todos á trocar por costumbres europeas, por gustos y respetos de Europa, el salvaje perfume y los impetus de nuestra sangre mora.

MADRID AL DIA

(De nuestro servicio especial)

CRÓNICA AGRÍCOLA

Entretanto que los eruditos dedicados á la agricultura discuten sobre la mayor ó menor ventaja del empleo del azúcar en la alimentación del ganado, nosotros vamos á consignar los diferentes medios de aplicación de esta sustancia alimenticia, á fin de que el día que se diga la última palabra sobre su utilidad, conozcan nuestros ganaderos los distintos sistemas de aplicación.

El empleo del azúcar tal como se vende en el mercado, no se admite en Francia, ni menos en Italia, por ser el precio de este producto excesivo para los rendimientos que podían resultar.

De la forma que el azúcar puede más económicamente emplearse para la alimentación del ganado, es bajo la norma de melazas, por ser este residuo industrial de bajo precio (15 céntimos kilogramo.)

Hasta ahora el empleo de la melaza fresca va produciendo excelentes resultados, empleándose en las cantidades siguientes: para los carneros 150 á 200 gramos, 3 kilogramos á los bueyes y vacas para engordar y solo 2 kilogramos para las bestias de trabajo.

Por la composición química de estas melazas no debe emplearse en la alimentación de las vacas de leche, ni mucho menos en las vacas, ovejas y cabras que estén en el período de gestación.

Pero la melaza es de difícil transporte por su forma viscosa, y la industria, viniendo en auxilio de la agricultura, ha ideado varios procedimientos para su mejor transporte y conservación.

Una de las combinaciones, quizá la más recomendable, es la mezcla de melaza con sangre fresca.

El procedimiento es el siguiente: se deslie un 25 por 100 de melaza en 75 por 100 de sangre fresca, se bate perfectamente hasta que la melaza sea homogénea, y una vez conseguida esta primera parte, se añade salvado hasta formar un total pulverulento, se corta en panes y se modela en una prensa.

Este alimento así preparado contiene:

Agua.....	10
Albumina.....	24
Grasa.....	3
Hidrato de carbono.....	40
Sustancias estériles para la alimentación.....	23
	100

Antes de meter los panes en prensa, se consigue una completa disecación, sometiéndolos á temperaturas poco elevadas.

Varias fábricas existen en el extranjero que ofrecen al agricultor productos alimenticios para el ganado, cuya base es la melaza.

En Sterttin se fabrica una melaza de melazas y turba, que ensayada por el gobierno alemán en un regimiento de coraceros dió tan buenos resultados, que hoy dicha fábrica casi trabaja únicamente para el ejército alemán.

Este producto se descompone en la forma siguiente:

Turba seca.....	40
Melaza.....	60
	100

En Ace (Hungria) existe una gran fábrica dedicada á la fabricación de una mezcla compuesta de melaza y pulpa de remolacha, que hasta ahora es el producto alimenticio que mejores resultados viene produciendo.

En este producto los hidratos de carbono vienen figurando por un 60 por 100 y el

ganado consume esta sustancia con verdadero placer.

En Austria y en Alemania este producto va generalizándose y ya empieza á conocerse en Bélgica y en Francia.

Esperamos que nuestros agricultores ensayen pronto este nuevo sistema de alimentación para el ganado, por ver si con esta ayuda puede resucitar algo nuestra decaída industria pecuaria.

JUAN CENTENO.

Madrid 19 de Julio de 1897.

GUERRA GRECO-TURCA

Las negociaciones de paz.—Vacilaciones de Turquía

Son contradictorias las noticias que se reciben sobre el curso que siguen las negociaciones de paz entre Grecia y Turquía, pues mientras que algunos corresponsales se muestran optimistas y opinan que el tratado de paz quedará firmado en la semana actual, otros desconfían de los procederes de la diplomacia otomana, y creen que las promesas de autorizar inmediatamente la evacuación de Tesalia, atribuidas al Sultán, son en todo caso un recurso dilatorio, para dar tiempo á que se rompa el concierto europeo.

Los embajadores de las Potencias, impacientes por la lentitud con que procede el Gobierno turco, están resueltos á imponer la paz ó aconsejar el empleo de coacción para contener las exigencias del partido militar turco y lograr que Abdul-Hamid prescindiera del miedo de conjuras y sediciones y adopte una decisión definitiva.

En la reunión celebrada por los embajadores en la Legación de Austria para redactar una protesta contra las exigencias de la Puerta respecto de la frontera de Tesalia y contra el empeño de que forme el Peneo la línea divisoria entre Grecia y el Imperio otomano, presentóse Tewfik-bajá, el Ministro de Negocios extranjeros turco, y prometió hacer presentes al Sultán los deseos de las Potencias.

Un corresponsal de Constantinopla añade que Tewfik-bajá no se limitó á hacer promesas acerca de las condiciones de paz, sino que notificó el nombramiento de Ziky-bajá y de Saaleddin-bajá como delegados del Soberano para que los embajadores discutieran con ellos la cuestión de la frontera de Tesalia.

Los diplomáticos europeos, comprendiendo que ese nuevo trámite significa otro aplazamiento, se negaron á aceptar la intervención de esos comisionados, y la reunión de los embajadores terminó sin que se adoptase acuerdo alguno.

MUERTE DE UN GENERAL

D. Joaquin Ahumada

En la madrugada del 18 falleció en Palma de Mallorca el capitán general de aquel distrito, teniente general D. Joaquin Ahumada y Centurion, en los momentos en que se recibía un despacho de la Reina Regente interesándose por la salud del mismo.

El entierro del cadáver se verificó la misma tarde con la solemnidad que previene la ordenanza.

Como el finado carecía de familia en la capital, el Sr. Zamora, jefe de Estado mayor y demás oficiales á sus órdenes asistieron al enfermo con el más cariñoso interés, hasta que la dolencia tuvo este funesto desenlace.

El difunto capitán general de las Baleares era teniente general de los ejércitos nacionales desde el mes de Enero de 1896.

Nació el 15 de Septiembre de 1830 y cursó sus estudios en la Academia de Estado Mayor, de la que procedía.

Ha desempeñado cargos muy importantes, y últimamente, cuando fué nombrado capitán general de las Baleares, estaba de cuartel en Aranjuez.

Poseía la gran cruz de San Hermenegildo, la del Merito militar y era caballero de Isabel la Católica.

Descanse en paz.

Notas del día

El discurso del Sr. Moret

No entra en nuestro propósito analizar detenidamente el discurso pronunciado

anoche en Zaragoza por el exministro liberal Sr. Moret. Esto, no obstante, expondremos la impresión que ha dejado en nuestro ánimo la lectura de los extremos trascendentales de su oración, sin forzar conclusiones ni descarnar atrevimientos de concepto, empeños ambos que harían sospechosa nuestra lealtad.

«La sombra huye cuando á ella nos acercamos para cogerla», decía el tribuno demócrata, á lo cual añadiremos: huye sin dejar rastro de estela que señale el camino para perseguirla. Las sombrías vaguedades del manifiesto se han acrecentado cuando creímos desvanecerlas, y si anteaer sabíamos que la comunión liberal aboga por la autonomía genuinamente española, ahora lo ignoramos todo, porque ignoramos en qué consiste esa autonomía peculiar. El exministro liberal, moldeando las expansiones de su fantasía meridional al troquel de las exigencias didácticas, habló de descentralización de funciones y de independencias regionales al amparo de la soberanía de la metrópoli. Si esta es la concesión que el partido liberal promete, ni reviste caracteres que la distinguan de las demás y justifiquen su matiz español, ni es la que predica el jefe del fusionismo, que en contraposición al elocuente exministro—que ayer señalaba la política del gobierno inglés como derrotero de la suya—declaró, recientemente, que la autonomía cubana sería diferente á la que gozan el Canadá y otras colonias inglesas. En distintos momentos de la historia, el partido liberal ha considerado á la autonomía como el camino más corto para la independencia y también como sendero que nos guie á recoger la ofrenda de la paz que hemos de depositar en el altar de la patria. Lo que antes era coraza que conservaba los rescoldos de la rebelión, hoy los pone á cubierto de aquellos que los agitan. Metamorfosis peregrina, no tanta como la que experimenta el partido liberal cada vez que Sagasta habla en Madrid de la autonomía nueva, completamente distinta á las conocidas, y Moret predica en Zaragoza la autonomía que disfrutaban las colonias de Inglaterra. De todo lo cual se deduce, que el partido liberal solo tiene de uniforme el deseo de escalar el poder, mediante la ayuda de la opinión cubana, á la que pretenden atraer con un cúmulo de concesiones mayor que el que ha prometido el Gobierno conservador.

Dijo el Sr. Moret que el remedio para el conflicto cubano era hacer justicia. ¿No equivale esto á convertir á los rebeldes en sacerdotes de un ideal santo, circuncidados con las cicatrices del soldado cuando los creíamos unidos con el petróleo que derramaban en derredor? Si España necesita de ese remedio, bueno en sí, la insurrección es una cruzada y los que consideráramos energúmenos son unos convencidos. Así entendidas las cosas, comprendemos que las responsabilidades del Gobierno español sean horribles, porque ha cubierto el escudo nacional con la hoga de la ignominia y ha utilizado las lagrimas de millones de madres para anegar los surcos del crimen.

Es nuestro deber acusar al Sr. Moret de ligero en el pensar antes que de anti-patriota en el sentir. Y aun así calcúlese el efecto que entre los españoles sinceros ha de producir esta desdichada apología de la masa rebelde, dotada al parecer de tantas virtudes cívicas, que basta restablecer el imperio de la ley para que depongan su actitud.

Ignoramos las garantías que poseerá el orador fusionista para asegurar, como lo hizo anoche, que si se concede la autonomía á Cuba se aniquilará el movimiento separatista. Maximo Gómez y los jefes que le acompañan han dicho lo contrario. El sentido práctico abona la presunción de que éstos y no el exministro liberal son los que ejercen presión en las conciencias de sus subordinados. Para hacer afirmaciones de esta índole, y máxime en España donde resultan huecas las profecías de 24 horas, precisa la confianza plena de que han de ser respetadas por quienes atañen las ideas que se emitan. La subordinación voluntaria de los separatistas á la palabra del fogoso orador acusaría relaciones que nunca ha mantenido y cuya presunción redundaría en propio desdoro del que la acariciase.

El Sr. Moret quiso en la última parte de su oración sincerar al partido liberal de las contradicciones en que ha incurri-

do. Para ello recordó que, desde su ingreso en la comunión fusionista, había defendido con tesón la tendencia avanzada. El sofisma cae por su base: el elocuente exministro no compone solamente el partido liberal. Al lado suyo militaban personalidades de tanta representación como la suya, defensoras de la tendencia opuesta. El Sr. Canalejas lo dijo terminantemente á raíz de su separación del partido liberal: en el credo político de éste, nunca figuró la autonomía como una solución. Testimonios tan fehacientes ahorraban al Sr. Moret el trabajo baldío que se impuso. Los políticos de la fusión deben ser más despreocupados, porque han aprendido el arte de gobernar de aquel tribuno francés, que se consolaba de los reproches de la opinión diciendo: «Todo cuanto de mí afirmen lo habrán dicho ya del hombre más honrado de Francia.»

Leemos en una publicación zaragozana que el Sr. Moret ha dado con su discurso el *do de pecho*. Lo peor es que se ha llevado un solemne mentís si esperó que la nación le acompañase hasta la nota anterior.

Se ha quedado en casa

Leemos en el apreciable periódico *El Mercantil de Aragón*:

«Han llegado comisiones de Huesca, Teruel, Borja y de multitud de pueblos de la provincia, con objeto de complimentar al Sr. Moret y asistir al meeting.

El Sr. Camo no ha podido acompañar á la de Huesca, por hallarse enfermo.»

No nos habíamos enterado de que dicho señor estuviera enfermo; aunque no creemos sea muy fuerte la dolencia que le aqueja, pues según informes de algunas personas, que tienen motivos fundados para saberlo, se encuentra guapo y colorado.

¿Por qué, si goza de buena salud, no habrá acompañado á la comisión de fusionistas de esta ciudad que marchó á Zaragoza á complimentar al Sr. Moret? Este es el enigma. Nosotros no somos los llamados á descifrarlo, pues nada se nos pierde con ciertos *retraimientos*, y porque vaya ó no vaya, seremos siempre los mismos.

Podrá tachársenos de poco reflexivos, al dar la noticia de si el diputado por Fraga está ó no está suficientemente bueno para emprender un viaje á Zaragoza, porque parece á primera vista, tenemos por ocupación preferente el indagar la salud que disfrutan los vecinos de Huesca. Pero los que tal hagan, si alguno hay, cometerán una tontería.

Nosotros nos preocupamos de la salud de los hombres públicos, y nos condelemos que aquella no sea perfecta en circunstancias tan excepcionales como las presentes, pues las fiestas, como la celebrada ayer en Zaragoza, carecen de alguna solemnidad, cuando dejan de asistir personalidades importantes, dentro del concierto de la política liberal moderna.

Si el Sr. Camo hubiera ido á Zaragoza, seguros estamos hubiera emitido su opinión sobre las cuestiones antillanas, hubiera dado alguna solución para remediar los males que afligen á nuestra patria en el orden político, militar y económico; hubiera hecho manifestaciones de si era partidario de la autonomía á estilo de Sagasta ó á estilo de Moret ó de Abarzuza, porque el partido liberal tiene á la mano tres clases de autonomías conocidas y aun esperamos que salgan otras nuevas.

Deploramos, pues, el ignorar cuál de las tres autonomías es del agrado del jefe del fusionismo oscense, y sentimos aún más que esto, esa relativa modestia que hace tiempo le distingue, y que le obliga á no concurrir á todos aquellos centros políticos donde asisten los elementos de valía.

Lástima grande es, no haya ido á Zaragoza. ¿Por qué será? ¿Será porque no asistió el Sr. Abarzuza al círculo liberal de Madrid cuando el Sr. Sagasta pronunció su último discurso?

¿Será porque quiere aparecer ante la provincia como republicano de abolengo, eludiendo las ocasiones de significarse, cuando éstas se presentan en lugares próximos á su tierra natal?

Toda la prensa de España se ha ocupado, con merecido elogio, del acto caritativo realizado por el marqués de Comillas en su reciente viaje á Panticosa, y

que nosotros fuimos los primeros en publicar.

Se ha dicho en algunos Círculos de Madrid que los amigos del señor Gamazo se proponen obsequiar á dicho hombre público con un banquete en Burgos.

No faltaban liberales que pusieran en duda la noticia, fundándose en que el Sr. Gomazo no ha sido nunca partidario, como el Sr. Moret, de esa clase de exhibiciones.

Pero quién sabe si ahora juzgará necesario imitar la conducta del inquieto ex-ministro demócrata, aunque solo sea para desvanecer la creencia en que están muchos liberales de que el Sr. Moret es quien lleva la voz de su partido.

Desde el día primero del corriente, los notarios vienen obligados á fijar un timbre de diez céntimos junto al de una peseta en cada uno de los pliegos que forman las matrices de los protocolos, y en las copias que expidan otro que equivalga al 10 por 100 del valor del sello principal y uno de cinco céntimos en cada uno de los pliegos de las mismas de importe 0'75 pesetas. Cuando el sello del primer pliego de la copia sea de esta última clase, sólo corresponderá un timbre de cinco céntimos.

En el pueblo de Belillas fué hallado ayer el cadáver de Benito Penieca Leris, en una finca propiedad de D. Ramón Ballarín.

La muerte fué producida por un disparo de arma de fuego, cargada con bala y perdigones.

Ignórase quien pueda ser el autor del hecho.

El agente ejecutivo de la zona de Tamarite ha nombrado auxiliares de la misma á D. Jaime Vuirá y D. Leonardo Sanmartín.

Y el de la zona de Fraga á D. Antonio Vallú y D. Mariano Rique.

Habiendo presentado la renuncia del cargo de secretario del Sanatorio de la «Cruz Roja» de esta capital D. Martín Dessy, se encarga provisionalmente hasta que se apruebe su nombramiento en Junta general, el socio de número D. Lorenzo Prim y Saldaña.

El general Primo de Rivera ha manifestado al ministro de Ultramar su propósito de disminuir en una tercera parte los gastos de la campaña en Filipinas.

La Guardia civil ha detenido en San Carlos de la Rapita a un ex empleado de Telégrafos, reclamado por el Juzgado de Aracena por robo é infidelidad en la custodia de documentos.

Del libro de actas del Ayuntamiento de Marquina (Alava) han aparecido arrancadas varias hojas, por lo que instruye diligencias el Juzgado.

Puede considerarse terminada la huelga de los abastecedores de carne de Barcelona.

Según las últimas noticias oficiales, en breve se llegará á un acuerdo, por existir ya avenencia entre las personas interesadas en el asunto.

El Nuncio apostólico en Madrid ha dirigido á los reverendos prelados una carta oficial participándoles que Su Santidad le ha autorizado para conceder á los súbditos españoles todas las dispensas matrimoniales de los impedimentos de consanguinidad y afinidad en los grados inferiores, ó sea en el tercero y cuarto, y en el cuarto solo, ya fuesen sencillos, ya dobles, determinando al mismo tiempo que en lo sucesivo, á partir del 15 de Julio, sin necesidad de acudir á Roma, para conseguir dichas dispensas, serán concedidas por la Nunciatura, á donde desde luego pueden enviarse las peticiones.

Dice un periódico:

«Si llegan á ser un hecho las escrituras que está ultimando la empresa de la plaza de toros, para las fiestas próximas

de Nuestra Señora del Pilar, veremos cuatro corridas de toros, con espadas de primera fila.

Mazzantini, el torero serio y completo, que este año echa abajo los toreros cual en sus primeros años de matador; *Guerrita*, el clásico y el juguete que llena los deseos del aficionado más inteligente, y Reverte, el arrojado sevillano que derrocha valentía como nadie, son tres figuras en el mundo taurino que satisfarán seguramente á la afición zaragozana.

Nuestro paisano el valiente *Villita*, que tan provechosa campaña viene haciendo esta temporada, tomará parte también en estas corridas de feria.

Aplaudamos los deseos de la empresa de nuestra plaza y esperemos que se confirmen tan agradables nuevas para los aficionados al espectáculo nacional.»

Si, aplaudid á la empresa como nosotros aplaudimos á la que por aquí se usa, y conste que en nada os envidiamos; pues á cambio de esos *maletas* tendremos en el circo el día de San Lorenzo, nada menos que al *Alvaradito*, *Regaterín* y Velasco.

Como quien dice «agua, azucarillos y aguardiente»; pero sin solfa.

La Correspondencia de España asegura haber oído á una alta personalidad que el Gobierno ha tenido noticias en estos últimos días de declaraciones hechas por un importante político norteamericano, y en las que éste ha afirmado que los Estados Unidos no podrán tener jamás un rompimiento con España.

El Rey Oscar, que celebrará en breve el vigésimoquinto aniversario de su reinado, ha sido nombrado *Doctor honoris causa* de todas las facultades de la Universidad de Viena.

Es esta la primera vez que se confiere semejante distinción, que debe sancionarse por un decreto imperial.

Una delegación irá, cuando el Jubileo, á Stokolmo para entregar al Rey Oscar este diploma que, según parece, es una obra maestra en la cual han trabajado los más ilustres artistas vieneses.

En el ministerio de Ultramar se han recibido noticias que permiten abrigar la creencia de que, cuando se abra en Filipinas la suscripción al empréstito, tendrá resultado satisfactorio, contribuyendo á ello las noticias que en Manila se han recibido de haberse quintuplicado el empréstito de la Península.

El general Primo de Rivera ha derogado los bandos que sobre embargos de bienes dictó el general Polavieja.

En el referido decreto se pone en vigor para estos casos lo que dispone el Código militar, y se fijan reglas para la confiscación y devoción de bienes.

Se anuncia para el 22 de este mes una gran elevación de temperatura y días bochornosos, seguidos de tempestades.

Por Real orden del Ministerio de Hacienda se ha dispuesto que aunque todas las Aduanas designadas al efecto de redactar las memorias de valoraciones correspondientes al año 1896, han cumplido lo preceptuado en 18 de Diciembre de 1892, sobre envío al Consejo de Aduanas y Aranceles de las oportunas informaciones, deben ser premiadas, de las 31 presentadas á concurso, la de la Aduana de Tarragona y la de importación de la de Barcelona; que asimismo debe concederse mención honorífica á las de las Aduanas de Santander, Cartagena, Gijón y San Sebastián; que se publiquen las dos memorias premiadas en la forma que se ha hecho en años anteriores, y que se comunique á las Aduanas el juicio que han merecido las memorias redactadas en las mismas, haciendo además las observaciones que se estimen oportunas con el fin de que en el presente año se corrija los defectos notados para que siga mejorando el servicio de valoraciones.

Viaje original de novios

William Robertson, domador de caballos y gran tirador, de Chattanooga (Tennessee), se casó con la joven Cythia

Kenna, y llevado de sus aficiones al *sport*, la propuso, después de verificada la ceremonia, comenzar la luna de miel haciendo un viaje en globo.

Aceptó la novia, y ante miles de personas se elevó un aerostato llevándose á los recién casados.

Pero la mujer, en cuanto se desprendió del suelo, presa del mayor pánico, perdió la cabeza, y creyendo estaba á flor de tierra, saltó desde la barquilla cuando ya ésta se hallaba á cien pies de altura.

Afortunadamente cayó de cabeza en el río Tennessee, de donde fué sacada en el acto y vuelta á la vida.

El, que ya se creía viudo, subió, mal de su grado, hasta unos 1.000 pies de altura con el globo. Este se deshinchó poco á poco, bajó gradualmente y en cuanto tocó al suelo corrió Robertson en busca de su mujer, á quien no pudo de momento preguntar muchos detalles, pues los entusiasmados espectadores colocaron á la pareja en una plataforma y no la dejaron bajar hasta que, satisfecha su curiosidad, se retiraron todos, comentando las escenas que habían presenciado.

El crédito que en estos últimos años ha adquirido el método Brown-Séguar, y la importancia que tienen las diferentes inyecciones orgánicas para la curación de las enfermedades crónicas nos impulsan á dar á conocer á nuestros lectores la Real orden dictada por el ministerio de la Gobernación aprobando la elaboración de dichos jugos y autorizando su venta, pues creemos ha de servir de garantía á la clase médica y de esperanza á la humanidad doliente.

«Real orden.—Ministerio de la Gobernación.—Subsecretaría.—Sanidad terrestre.—Negociado 4.º.—En vista de la instancia elevada por usted en súplica de que por analogía con lo prevenido en la Real orden de 25 de Marzo de 1895 sobre preparación de suero antidiftérico, se ordene el análisis de las preparaciones orgánicas que bajo la denominación «Brown-Séguar» se elaboran en su laboratorio situado en esta corte, calle de Alcalá, núm. 4, y dispuesto por esta Subsecretaría girase una visita y practicara los análisis de los mencionados productos el doctor D. Antonio Mendoza; resultando del informe emitido por dicho profesor que el material é instrumental del laboratorio es suficiente para la perfecta elaboración de los jugos orgánicos denominados «Brown-Séguar» y que, analizados éstos, se hallan útiles para llenar las indicaciones terapéuticas consiguientes; esta Subsecretaría ha tenido por conveniente autorizar á usted para la preparación y expendición de los nombrados jugos orgánicos y disponer que por el Instituto de su propiedad, en donde se elaboran, se remitan muestras de los mismos cuantas veces juzgue conveniente, quedando sujeto á la inspección y visitas que en cualquier caso estime oportuno este ministerio.

De Real orden comunicada por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación lo digo á usted.

Dios guarde á usted muchos años. Madrid 29 Mayo de 1897.—El subsecretario, Marqués del Vadillo.—Sr. D. Juan Cruz y Vázquez.»

Alcance Postal

Madrid 19 de Julio de 1897.

Noticias de Marina

Ha fondeado en Tenerife el cañonero *Eulalia* sin novedad, conduciendo el destacamento relevado de Río de Oro.

—A la vista del semáforo de Finisterre ha pasado con rumbo al Sur una escuadra compuesta de cinco buques.

—Han fondeado sin novedad en el puerto de Málaga los cazatorpederos *Terror* y *Furor*.

—El ministro de Marina ha recibido una carta firmada por el senador señor Laraga y por los diputados Sres. Ruiz Taale y la Viosca, suplicándole se interese con su compañero el de Hacienda, á fin de que la producción de sal en San

Fernando no resulte gravada con un impuesto mayor de una peseta por quintal métrico, pues de lo contrario perecerá una industria importantísima que en aquella localidad sostiene más de 20.000 trabajadores.

—También el Ayuntamiento de dicha población ha teleografiado al ministro apoyándose en dicha súplica, habiendo acordado asociarse á la petición del concierto salinero por considerarlo expresión de las aspiraciones de aquel pueblo, cuyos intereses creen amenazados si se realiza la subasta sin atender su justa demanda.

El general Beránger ha contestado á dichos señores y á la corporación municipal que apoyará decididamente sus deseos por considerarlos de vital interés para una industria digna por todos conceptos de la protección del Gobierno y que procurará recabar del Sr. Navarro Reverter una resolución favorable.

Ayer fueron á visitar al ministro de Hacienda los diputados por la circunscripción de Cádiz Sres. Terry y Auñón y el representante del concierto salinero de San Fernando Sr. Gómez Sunico, para interesarle en favor de la industria de la sal, de cuya conferencia salieron altamente complacidos por sus buenos deseos de atender sus razonadas pretensiones y dando las mayores facilidades para que el concierto salinero pueda entenderse con el Estado sobre la forma de realizarlas.

—Carece en absoluto de fundamento la noticia dada por algunos colegas de haberse decidido la construcción de un acorazado de 9.000 toneladas en el astillero de Vea-Murguía de Cádiz y por consiguiente es aun más fantástico el que se haya bautizado dicho buque con tal ó cual nombre.

Si hubiera crédito para construcciones serían preferidos los arsenales del Estado, donde éste sostiene numerosos obreros y maestranzas idóneas que no sería conveniente ni político abandonar y menos posponer á los intereses particulares, dignos también de ser atendidos, una vez atendido con el primordial compromiso de la nación.

Telegrafían de San Sebastián que el ministro de Estado ha dicho que no tiene noticia oficial de la indemnización de 75.000 pesos que va á exigirnos el gobierno yankee.

Han circulado esta tarde rumores de que al nuevo ministro norteamericano se le recibirá en San Sebastián en forma algo *ruidosa*, en el caso de que la actitud del Gobierno español no variara hasta el punto de que no llegara á la capital de Guipúzcoa con Mr. Wodford.

Extranjero

Boston 19.—Se han declarado en huelga 3.000 obreros mecánicos adoptando huelga general.

Berlin 19.—Las noticias confidenciales de altos personajes dicen que la herida del ojo que produjo al emperador la caída de una pieza del aparejo del buque es más grave de lo que se ha dicho.

Argel 19.—Un destacamento de caballería que salió á perseguir á unos merodeadores ha sufrido un revés, pues murieron 2 oficiales y 19 soldados.

No se han recibido más noticias por no haber más que un hilo para todo el servicio de París por temporales.

EL CORRESPONSAL.

ÚLTIMA HORA

A la hora de cerrar la edición, no hemos recibido los despachos que nuestro corresponsal de Madrid nos remite. Lo avanzado de la hora nos obliga á dar el periódico sin este servicio.

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco á cargo de F. Delgado

PARA TENER SALUD

Pídase el catálogo ilustrado

KNEIPP KULME

QUE REGALA

J. Santiveri, Coll. 20 y 22, BARCELONA

SECCION DE ANUNCIOS

VINO TÓNICO-NUTRITIVO FLORENZA

CON

Quina, kola, cacao y fosfato cálcico cristalizado

Anemia, Raquitismo, Escrofulismo, Convalecencias largas y difíciles, Debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, ceden con rapidez admirable á la poderosa influencia del tan acreditado VINO TÓNICO-NUTRITIVO FLORENZA.

Vino de Hemoglobina Florenza

Tónico regenerador de los glóbulos rojos de la sangre

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales Médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.

De venta en todas las principales farmacias de España y América y en la del autor, MAYOR, 1, LÉRIDA

EMULSIÓN FLORENZA

DE

Aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa y glicero-fosfato de cal

Asociados los hipofosfitos y el glicero fosfato de cal al aceite de hígado de bacalao perfectamente emulsionado, constituye la Emulsión Florenza, que es un reconstituyente enérgico y de grato sabor para combatir el raquitismo, la escrófula, anemia, inapetencia y debilidad general.

Elixir de Guayacol Florenza

Medicamento heroico para combatir las toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarro de los bronquios, resfriados antiguos, convalecencia de la pulmonía, etc., etc.

Agua de Panticosa

Se recibe todos los días, en botellas de todas las cabidas, vendiéndose como siempre en el comercio de Francisco Estaún, sucesor de D. Vicente Susín, de Huesca.

También se expenden para fuera los pedidos que se hagan, á precios económicos.

Aguas medicinales minerales

Sigue la venta de las de Panticosa, Estadilla, Paracuellos, Sobrón, Arro, Loeches, Carabaña, Rubinac, Vichy, Mondáriz, Marmolejo, Calsbard, etc., en el comercio de drogas y ferretería de

MARIANO MIRAVÉ

Gran surtido en pinturas al óleo y acuarela y objetos para fotografía.

Gran regalo

Por cada una peseta de compra se da un billete con opción á una magnífica caja de música automática.

Mercería, hilos, algodones, juguetería, quincalla, bujias, azúcares, arroces, etc.

Precios económicos

Coso alto, 24--HUESCA--Coso alto, 24

AGUAS MINERALES

DE

Panticosa, Paracuellos, Arro, Marmolejo, Estadilla y demás clases

Se expenden como en años anteriores por la vinda de D. Mariano Frago

Plaza de San Victorián, núm. 3 (bajos)

Se vende en la misma Manzanilla legítima de Montmesa.

VENTA

Se hace en buenas condiciones de una casa con su corral, sita en esta ciudad de Huesca, calle de Zalmedina, número 10. Del precio y demás condiciones enterarán en la Notaría de D. Pablo Linés, Mercado Nuevo, 12.

ANSELMO LLANAS

Ex-Médico de Sanidad Militar

CONSULTA médico-quirúrgica

DE ONCE Á UNA

Coso alto, 51

GRAN BALNEARIO DE BETELU (Navarra)

TRES MANANTIALES DISTINTOS

Aguas sulfuroso-sódicas, termales, azoadas
Aguas alcalinas.-Aguas clorurado sódicas

De acción eficaz contra las enfermedades de la piel escrofulosas, herpéticas y reumáticas, estómago, intestinos, hígado, riñones, catarros vexicales.—De acción especial en las enfermedades del aparato respiratorio, catarros nasales, anginas faringeadas, laringitis, bronquitis, lesiones pulmonares y en las enfermedades de la matriz.

Se han realizado para esta temporada importantes reformas y mejoras en el establecimiento, alumbrado eléctrico, completa instalación balnearia, servicio telegráfico, etc.

Viaje económico con billetes de ida y vuelta de Huesca á Tolosa-Betelu, San Sebastián, valederos por 30 y 60 días.— Precio: en 2.ª, 41'45 pesetas; en 3.ª, 24'90.

Temporada oficial, 15 de Junio á 30 Septiembre.—Médico Director, D. Manuel Millaruelo.

LA COMPETIDORA

PARA MAÑANA

Sardineta fresca..... 0'50 pesetas kilogramo

ESCABECHES

Sardineta escabechada..... 1'00 pesetas kilogramo

Bonito..... 2'00 —

Bonito clase C..... 1'50 —

Pececitos vivos de colores en peceras desde 0'50 á 5 pesetas con uno y después á elegir.

Calle Nueva del Mercado, 5, HUESCA

HOTEL Y RESTAURANT

LION D'OR

(ANTIGUO HOTEL DE PARÍS)

DIRIGIDO POR

Alfredo Flores

D. Jaime I, número 44, ZARAGOZA

Fonda con mesa redonda.—Comidas en salones separados. Habitaciones para familias, etc.—Precios económicos.

CARAMELOS PECTORALES

DEL DOCTOR SALAS

Curan la bronquitis, tos, catarros, limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan sólo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva, no contiene medicamentos peligrosos.

DEPÓSITO EN HUESCA

F. Llanas, sucesor de Camo, Ramiro el Monje, 30
Precio de la caja, 1'50 pesetas

Tintorería y Quita-manchas

Lavados á seco y al vapor, negros especiales para lutos, negros indestructibles sobre algodón.

Especialidad en colores sólidos en lanas, sedas y algodones.

Vda. de C. Polo é hijo
Calle de Lanuza (antes San Martín), núm. 30
HUESCA

Arriendo

Se hace de dos habitaciones independientes en primer piso de la casa número 10 de la calle de Heredia. Informarán y tratarán, Coso bajo, 77.

Denticina Llanas

Acreditada por la experiencia y de tan positivos resultados en el peligroso periodo de la dentición de los niños como puedan serlo cualquiera otra de sus similares.

Medicamento inofensivo que favorece la digestión, facilita el babeo, cohibe los vómitos y evita las inflamaciones agudas de los intestinos.

Caja de 18 dosis, una peseta cincuenta céntimos.

Pomada antiherpética del Dr. D. Justo Ramón
Usada con excelentes resultados en toda clase de herpes

Botes de cuatro y ocho reales

Sigue la venta de las especialidades de la casa, aguas minerales, medicamentos nacionales y extranjeros, artículos ortopédicos y apósitos para curas antisépticas.

Farmacia de Feliciano Llanas, sucesor de D. Carlos Camo, Ramiro el Monje, 30
HUESCA